

第49回「てのひら文庫賞」誌

# 全国コンクール 文部科学大臣賞 作品

文部科学大臣賞

5年 図書部門／読んだ本・ほくは満員電車で原爆を浴ひた

「ほくは満員電車で原爆を浴びた」を読んで

# 兵庫県神戸市立花谷小学校 高橋 恵

私がこの本を選んだ理由は母に戦争の本にして欲しいと言わされた事です。一年に一度は戦争の事について考えてほしいと言われて戦争の本を探しているときに表紙にのっていた電車のような乗り物が骨組みだけで、なぜこのようになつたのか疑問に思つたからです。

この本は、当時小学5年生だった鉄志が主人公。八月六日広島に原子爆弾が落とされた日に鉄志は広島市内の祖父母の家に行つた。その時に満員電車に乗り、電車内被爆した。その後の後遺症がひどかったが奇跡的に回復し、母は27日後に死んだ、という実話です。

この本を読んで私が心に残った場面は、二つあります。一つ目は電車内被爆して逃げる時に救援トラックの荷台に乗った時の場面です。鉄志と母が乗った救援トラックの荷台には大怪我をしている人でいっぱい、その中でもびっくりしたのが折れた骨がひふも筋肉も突き破つて外に飛び出している人や目玉が取れて頬の所で目玉が垂れ下がつたりした人もいたという事です。その様な事は日常生活の中で目にしたこともなく、本当にそんな事があつたのかと疑うほどで、頭を殴られたように衝撃とショックが波のように押し寄せて辛い気持ちになりました。

二つ目は鉄志が40度もある熱

が続いて、苦しんでいた時に台所へ行つて「もう死んだほうがましゃ。はよ死にたい」とさけび包丁をのどにさそうとした場面です。それを読んだ時とてもびっくりして思わず文を二度読み返しました。死んだ方がましなくて考えた事もなくて、私だったら樂しいことをたくさんしたいから生きたいと思います。しかし鉄志は「死んだほうがまし」と言つてるので、そのくらいしんどくて生きる事すらも辛かつたのだと思います。私が熱が出た時早く良くなつたら良いなと軽く考えるだけで、死にたいなんて思いもせんでした。それに今は戦争もなく医療も発展し良くきく薬を飲むことも出来ます。しかし鉄志の時にはそんなものはとても貴重だったためもう鉄志は治らなくと思われ、何もする事ができないと思われ、何もする事ができなかつたのです。鉄志は奇跡的に助かりましたが他の人はそうはいかず鉄志のように自ら命を捨てたりして亡くなつていった人が多くいたのです。なぜ罪の無い人々が命を捨てるぐらい苦しんでいるのに戦争をやるのか意味が分からなくてとても腹が立ちます。

いう事が分かつたからです。私は  
今年の夏、広島原爆資料館に行き  
ました。そこには現実ではありえ  
ないような写真や展示物があり  
背中に重たいものが乗っている  
ようなしずんだ重い気分でした。  
その日被爆者の方の講話を聞く  
事ができました。その方は才木幹  
夫さんといい13歳の時、爆心地  
から2.2km離れた自宅で外出し  
ようとした時被爆しました。才木  
さんの話を聞き一番心に残った  
のが同じ学校にいたたくさんの  
生徒たちが亡くなる中自分は生  
き延びた後ろめたさを感じて93  
歳になつた今でも生きていて良  
かつたと思えないという事です。  
生きていて良かったと思えない  
ほど戦争は亡くなつた方も含め  
たくさんの人的人生をぐちゃぐ  
ちゃにしてしまうものだと実感  
しました。戦争は絶対にやつては  
いけない、八月六日の時の悲劇を  
二度と起こしてはいけないと改  
めて強く感じました。この本を見  
た人が戦争は絶対にやつてはい  
けない恐ろしいものだと伝わつ  
てほしいです。そして広島原爆の  
悲劇が忘れられないように人々  
は戦争を知つていかないとい  
ません。平和は目に見えませんが

戦争は見える。しかし  
人は忘れられて見  
んな時が来ない。現実  
から目をそら  
いのだと思います